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上午1 0 点4 0分开会

第四十二届会议复会

( 以俄语发言) : 我宣布大会第四十二届会议复会。

向孟加拉、牙买加和墨西哥政府和人民表示同情

主席 ( 以俄语发言）：在我们结束会第四十二届会议和按照1 9 8 7 年 1 2 
月2 r i 的第4 2 / 4 6  0号决定审议议程上剩下的项目以前，我愿代表大会 

成员向孟加拉、牙买加和墨西齋政府和人民表达我们最深切的同情之意，这些国 

家由于最近遭受自然灾，其人民生命财产遭到了严重的损失。

我也希望a 际社会将对这些国家进行声援，应对此援助请求给予遮速而懷慨的

帮忙。

我现在请孟加拉代表发言。

毛希丁先生（孟加拉）: 主席先生，你剛才提到了那场袭击了我们国家孟加拉

的重大灾难，对此我想表示深为感动。

这些洪水淹没了孟加拉四分之三的土地，使全体人民深受其害，这在我们迄今 

为止的记忆中是史无前例的。 人民生活已经完全陷入痛痰。 对这场灾难所造成 

的后果的最后係价尚不得,而知。 将近五千万人民受到了影响；一亿孟加拉人赖以 

为生的庄稼已经被洪水席卷而走，通讯方面的基础设施也遭受到重大损失0

尽管在一些地区水位已经有所下降，但是形势依然十分危急。 成千上万的人 

仍然深陷困境。政府也已全力动员向上百万受灾的人民提供援救物资。 各会员国 

都知道我国的资源十分贪乏；因此，我们不得不求助于国际社会。

我非常高兴地告诉大家，世界对此作出的反应令人欢欣鼓舞。 秘书长毫不迟 

缓地动员起联合国的各个机构。 副秘书长埃，菲作为特别代表已被浪往受灾地区， 

以作出对所受损失的初步调杳。 我们知道我们的秘书长目前工作十分繁忙；尽释



如此，他在这方面所采取的主动行动充分表明他不仅仅热衷于寻求和平，同时他也 

具有人道主义的责任感，令人欽佩不已。 许多会员国懷慨相助，我代表孟加拉政 

府对我们所有的朋友所给予我们的物资上的赛助以及精神上的安慰表示深切的感谢*

目前依然存在着的襄急形势仍然需要进一步提供粮食和医药方面的襄急援助， 

但是与此同时立即着手进行的重建计划需要现金方面的资助，建筑材料以及为今后 

的庄稼进行投资。 必须进行长期规划，这不仅仅是为了减少；V民的痛苦，同时也 

是为了采取措施，如系可能的话防止这种恋剧的重演。

我借此机会呼吁尽早执行大会题为" 孟加拉国遭受自然灾事问题的长期和有效 

的解决" 的弟4 0 / 2  3 1号决议。 联合国必须调查这场灾难的来由。 这报有 

可能是我们地区和我们这一行星上环境方面以及其他方面的变化所番来的结果。如 

果是这样的话，那么就必须采取地区和全球的努力以解决这一新的威脉。 我知道 

这是一项十分艰巨的任务；但我同时也知道对于人类的智慧来说没有解决不了的问 

题，如果有决心有毅力, .任何问题都可以得到解决。

主席: 现在我请牙买加代表发言。

巴尼特先生（牙买加）: 对于那些没有经历过照风袭击或者没有深受其后果之 

害的那些人来说风所能带来的破坏和振失几乎是难以想象的。 狂风大作，暴面 

倾盆，洪水泛邀，飞沙走石，树木倾倒，给社区带来巨大的灾难，特别是对于我们 

这样一个报小的岛国来说，照风给这些社区的人民带来了无穷的苦难。

代号为吉尔伯特的照风于1 9 8 8 年 9 月 1 2 日和1 3 日袭击了牙买加，这是 

本世纪以来牙买加所遭受的最为严重的自然灾害。 会员国所看到的那些电视上的 

画面仅仅是这场灾难的一小部分而已。 我国剛刚从多年的经济衰退中开始复苏， 

我们的经济也刚刚开始转入我们希望是持之以恒的增长的道路。 然而，现在我们 

又必须一切都重新开始，这对于象我们这样一♦小国的社会来说光为困难了。

秘书长和国际社会所作出的反应是十分迅速的，我们对到目前为止给予我们的



卷助以及同时所表达的同情之心表示深为感激。 我们的长期发展以及我们的短期 

重建都将继续需要国际社会的支持和帮助，既然我们敢肯定我们将得到这些支持和 

帮助，我们就在此提前表示我们的感激之情。

在我回顾牙买加所遭受的悲剧的同时，我不能不对孟加拉所遭受的自然灾害表 

示我们深切的同情。 我们完全理解在那里所发生的事情，我们也请求孟加拉的傲 

-驻代表向他的政府和人民转达牙买加政府和人民的深切同情。 同时对于题风吉尔 

伯特的其它受事者—— 多米尼加共和国，墨西哥的人民一我们也表示深切的同情 

和支持。

主席: 现在我请墨西齋代表发言。

莫亚 ，帕伦西亚先生（墨西哥) ( 以西班牙语发言）：我代表墨西哥人民和政 

府首先对孟加拉、牙买加和多米尼加共和国人民和政府表示我们的声援。 我们也 

对最近遭受洪水、赐风和其他自然灾善袭击的地区人民表示声援。

在座的一些发展中国家的人民不仅面临着由于经济形势而造成的严重困难，他 

们还傳努力的克服自然所带来的不利因素。

跟往常一样，大会主席向我们的人民，特别是向居住在遭受自然灾害袭击地区的 

人民表示了声援。 我国政府十分替赏这一声捷。 我们在1 9 8 5 年也遭到了不 

幸，当时非常可怕的地震袭击了墨西哥城和墨西哥的其他地区。 和当时一样，我 

们也认识到了国际社会所表示的深切声捷我们的远近朋友都对我们表示了声援，对 

此墨西哥深表感谢。 和当时的困难时期一样，我国政府和人民与联邦、地方和城 

市当局竭尽全力尽可能的减少照风基尔伯特所带来的后果。 这场腾风破坏了尤 

卡坦半岛、塔毛利帕斯州、新菜昂州和蒙特雷市的大片地区。

这一声援同样再现了年轻的民族面对自然灾害的战斗精神，正如1 9 8 5年墨 

西哥城地震后墨西奇人民重建家园，对日常生活中面临的许多困难有了新的认识， 

采取了新的态度。 我相信，海国受灾地区的人民将会采取同样的态度，他们在 

对自然灾害的斗争中将会变得更加强大。



在我结束发言之前，我要向国除社会、特别是向你主席先生并向所有的代表再 

次表示谢意。 他们一致的向我们表示的'同情并向我们提供了捷助。

在此我要补充说，在适些自然灾害袭击我们的人民时候，除了联合国作出的祭。 

力外，我们最重要的任务是要改善全世界的藍济和社会条件以便便各小社会更好的 

能樣更好的成付此类自然灾，并且能更好的从自然兽的后果中解脫出来。

但是，最重要的是令人貴舞的看到，除了财产损矢外，.面对自然3*{替，伟 

太文化的灵魂却兒好无损，人类俩然通短自己的决心掌握着自已佛大的命运。

' 议程项目1 2 1 ( 续 ）

敦合国经费分摊比额表（A/42/925XAdd .4)

主席 ( 以俄语度言）：在讨说议程其他项目之前，我要提请大会注意第A/4 2/  
9 2 5 号文件，附录4 , 其中载有秘书长给我的信。 秘书长通知我，自从1988 
年2月 2 9 日至3月 1 曰、 3月 1 8 日、和 8月 1 6 日的信以来，多米尼加共和国 

和萨尔瓦多已经交付了必要的会费，将它们拖欠的会费减至低于《宪章》第 1 9 条 . 
所规定的数额。

我可否认为大会适当的注意到送一消患？

就这样狹定。

议程项目2 8 ( 续 ）

以色列对，F 拉克核设施的武装侵略以及以色列的侵略对已确立的共于和平利用 

« 能、不ÿ •散核武器及国际和平与安全的国际制度的严重后果。

主席C以俄语发言）: 大会于1 9 8 7年9 月 1 8 日成定将本项目列入大会第 

四十二屆会议的议程。

我是否能认为大会决 :定推迟审议读项目，并将它列入第四十三屈会议的议程草 

案肉？



就这样狭定。

主席C以饿语度言）：议程项目2 .8的审议到此結束。

议程项目3 4 C续 ）

中美洲局势：对国际和平与安全的威胁X 和平倡议

' 主席 ( 以俄语发言) : 会员国会记得 Î 大会在其1 9 8 7年 1 0月7 日第42/ 
1号狹:议中换定持该项目列入第四十三届会议的临时议程rt。

我是否能认为大会决定该项目在本坎会议的讨论结束？

就这样换定。

主席 ( 以俄语度言）：议程项目3 4 的审议到此结束。

议程项@ 4 3 ( 续 )

联合国的当前财政愈机。

主席（以俄语发言）：我是吾能认为★ 会坡定推返审议该项目，并将电列入第 

四十三屈会议的议程革案内;

就这样块定。

主席 ( 以俄语度言）：议程项目4 3 的审议到此结束。

议程项目4 6 ( 皇 ）

塞浦路斯问题

主席 : ( 以俄语爱言）各会员国记得在 1 0 8 7 年 9 月 1 8 日★会决定将此议 

程项目列入本届大会的议程中。 我认为将此项自移交绘大会第四十三届会议审议

是合适的。 因此，能茶认 ^̂/大会希望推廷对本项目的审$^并将它列入第四千三届 

会议的i)；!程塞案中？



就这样决定。

主席: ( 以饿语发言）我们就此结束对议程项目4 6 的审议。

议程项目4 7 ( ^ )

伊朗和伊拉克之间持续的武装冲突的后果

• ( 以饿语发言）大会在1 9 8 7 年9 月 1 8 曰决定将此议程项目列入第

四十二届会议的议程中。

我认为将此议程项目提交大会第四’+ 三届会议审议是合适的。 能否成为大会 

希望将此议程项目提交审议并将它列入第四十三届会议的议程草案中？

就这样决定。

主席: ( 以饿语发言）我们就此结束对议程项目4 7 的审议。

议程项目136 ( 塞 ）

东道国关系委员会的报告

主席: ( 以饿语发言）根据秘书长就这一项目最近提出的报告( A/42/915/ 
Add. 5 )中所报告的势态发展情况，我能否说大会成为在本届会议对此项目讨论已 

经结束？

就这样决定■»

主席: 我们对议程项目136的审议到此结束。

主席所作的总结性发言

( 以饿语发言）今天结束的大会第四十二届会议是国际生活的一小各种 

件不断发生的时期进行的。 本届会议所通过的戾议和决定ÜE明人们在加强寻求 

国际合作，这对于寻求解决人类所面临的问题的共同解决办法是很必要的。 我在 

第29十二届会议开幕时的发言中说：



采取了符合国际法的立场

倚而言之，我们可以说经验，包括即将闭幕的本届大会的经验表明自其剑立以 

来就赋予联合国的任务一"欲免后世再遭战祸" 一并没有变得无关宏旨；本组织继 

续是对话和合作的独一无二的讲坛；本组纽和其机构的活动和有效性随着世界的变 

化在不断的增强，同时，本组纽提供了多边合作的手段，这是在解决出现的全球性 

问题所进行的国际合作的新的方面所必.须的。

鉴于繁重的工作任务和本组织的财政问题情况，有关各方完成了我们范围广泛 

的议程项目的讨论并取得良好的结某这是一小重大的成就。 至所以取得这样的成 

就是因为各委员会及其主席、副主席和报告员的有目的的工作的成果，在此我再次 

对他们表示感衡。 与代表团密切合作准备和遵守大会的工作安徘，取消在不需作 

出决定的大会全体会议和各委员会会议开会所需法定人数的规定，并制定大会全体 

会议和各委员会开始的统一时间，这些作法被证明是可取的。 我认为，继续采取 

这些作法将有利于本姐织进行有效的工作。

"在重要领域取得政治成功具有肯定的潜力 在国际关弟中朝着更好的

方向朝着缓和紧张局势的方向发展肯定是可行的。 " （ 1,英文本

第8页）

虽然继续存在的严重问题不能够忽略，但是，我们今天看到在国际关系中积极 

的趋势在得到巩面和取得初步的成果我们不能不感到满意。 然而，我认为在解决 

向题所采取的任何方式后面的精神是有决定性作用的。 作为本届会议的主席我直 

努力利用我可以使用的所有方式和手段来保证会议以协调、赋有建设性和有成果的 

方式进fr。
篇四十二届会议的结果已经得到总结。 今天我想补充以下的几点。 我认为 

本届会议证明我们的组织正根据国际关系的发展进行工作和相互作用。 大会第 

四十二届会Ü'是对话、相互理解，N 时也是在存在的不同立场的领域中进行坦率的 

和非冲突的辨论的论坛。 会议包括其主要会议期间和五次复会，同时包括其最



后但并非不重要的一次会议，即第三届裁军特别联大，本届会议的工作是十分繁忙 

的。

在此期间4 7♦国家的国家元首和政府首脑以及157国的外交部长在最高的国 

家论坛上发言，这就说明了我们姐织fè权威得到不断的加强。 我认为从本届会议 

得出的一个主要结论是，本组织必须得到进一步的•利用，使其成为一♦对话和谈判 

的中心，以便使它参与更多的活动在解决国际问题中作出更大的贡献。

我想就会议的几次复会的问题讲几句话：巴勒斯坦解敦组织观察员代表闭的地 

位问题。 在这个问题上现实主义占了上风这是一件好我们的组织从一开始就

我能学各位成员进行合作以履行我的职责极为荣幸，这工作非同一般。 我谢谢 

大家对我所表示的信任，也谢谢大家与我进行了密切合作。我要表示我特别感谢和 

故佩秘书长哈维尔•佩雷斯•德查利亚尔先生。 他今年作了大量非常繁重的工作。 

他工作的成系就是很好的证明。我真诚地感谢各位副主席、感谢各地区组的主席。 

我们进行了合作，使本届大会取得了圓满成功。

我特别满意地回顾一年来秘书处的成员进行了积极的合作。 这种合作以互 

相尊重和帮助为特点。 对此，我以我个人名义向副秘约瑟夫，弗 纳 ，里德以 

及秘书处、会议事务部、新闻部和法律事务部所有工作人员以及为我们工作获得圓 

满成功而出力的所有其他工作人员致谱。

我相信，联合国将继续加强其在国际事务方面的重要性、威望和影响。 让我 

们共同努力达到这个目标。

谢谢大家。 祝大家万事如意。

议程项目2 ( 续 )

默祷或獸念一分钟：

主席（以俄语发言）：我们观在就要结束大会的第四十二届会议了。请各位 

代表起立进行默祷或默念一分钟。



大会成员进行默祷或默念•一分钟。

第ffl十二届会议闭幕

主席 ( 以俄语发言):我宣言第四十二届大会闭幕,

上午 1 1 点 1 5 分散会


